

# すいせん



発行者 須崎協議会 文化厚生部  
下田市須崎一七九番地  
須崎漁民会館内  
電話 0558(22) 8056

題字: 梅田弥祐先生

## 組長の区費等納入について

本年4月よりJA伊豆太陽農協が、県東部地区8JAの合併により「JAふじ伊豆」農協となりました。今までは伊豆太陽農協の時には組長が須崎区の口座に区費等を入金する際、便宜上の取扱いとして手数料は掛かりませんでした。合併後はその都度、振込手数料が掛かります。よって組長が集金した区費などは区長が受領し会計にて入金処理します。なお消防協力金の振込についてもこの様に取り扱つかない課題もあります。

## 令和4年度須崎区合同会議

例年須崎区では年度初めに区運営に係る各種団体役員を招集して、当該年度の各団体役員との顔合わせと行事計画の聞合せなど実施しています。本年も同様に合同会議を実施し併せて津島神社例大祭についても意見交換をして開催の可否を決定したいと考えています。今年もコロナ禍ではありませんが、関係役員には出席をお願いします。  
△日時・場所

5月27日(金) 6時30分から  
須崎漁民会館 ホールにて開催

### 〈参加依頼団体〉

- ①協議会、②組長会、③老人会水仙クラブ、④女性の会、⑤消防団、⑥青少年育成会、⑦子ども会、⑧猪藪除の会、⑨乙女校の会、⑩民生児童委員、⑪わらいの輪の会、⑫ねさポの会

## 大雨などで法面の崩落あり

4/22(金) 早朝に8組川上バス停横並びの元岡部家の手前側の法面が崩落した。市役所に連絡し即日対応により、業者が土砂撤去済みにて交通への影響はなかった。



4/27(水) 早朝に8組国府田家の入口階段の下側で、電柱支線のアンカー部分の法面が崩落した。市役所に連絡し即日対応により、業者が土砂撤去済みにて交通への影響はなかった。

## 1か月が経過して

須崎区長 森田 学

正式に区長に決まって1か月が経過しました。コロナも新しい変異株が出てくるなど収束が見えない中、ワクチン接種も進み重症化することが少ないことから、社会は経済優先となり連休中も多くの県外車が訪れています。相変わらずマナーを守れない人も多く、先日密猟の現行犯で注意を受けた人もいました。またバーベキューをした跡もありトコブシ(密漁?)などの焼けた目撃が拾われていました。観光客にはマナーを守って美しい自然を楽しんでほしいと思います。

また、4月の終わりは大雨が降ることもあったため、須崎線の爪木口から須崎港までの間で道路横の法面が崩落し、交通に影響が出そうになりました。幸い発見が早かったため、市に連絡し土砂や落石の処理をしてもらい大事には至りませんでした。道路わきに空き地となっている場所もあり、木が成長し道路に被さっている場所も見られます。市では個人の土地の処理はできないので、土地の持ち主に処理して頂くしかありませんが、周辺の方で所有者が分かり許可が取れたら一部伐採も可能ではないかと思えます。歩行者等の安全確保のために協力ををお願いします。

4月後半から6月初めにかけての会議等の報告と予定をお知らせします。

### ①4月25日(月)

下田地区海の安全運動推進会議(区長出席)  
令和3年度海難事故報告...  
事故の多くはプレジャーボート(13隻/19隻中)人身事故はマリネンジャー関連(47人/73人中)須崎でもシユノーケリングで流され死亡1名、沖の磯から戻れない、子どもが風で流される等でレスキュー出動する事故がありました。  
令和4年度の対策活動...  
マリネンジャーに伴う事故防止、小型船舶の事故防止に重点を置いた安全運動を展開する。知床半島での事故の話もあり、安全な操業をお願いします。

### ②4月26日(火)

下田市夏期海岸対策協議会全部長会議(区長出席)  
今年度の海水浴場開設について、ガイドラインについて...  
従来の感染症予防対策に変化はないが、ソーシャルディスタンスを視覚的に啓発するために設置した「ロップによる枠」は今年度設置せず、啓発看板や放送等での注意喚起とする予定です。  
今後の感染状況等によりガイドラインに変更もある。  
5月10日(火) 夏期海岸対策協議会 審議会、支部長会議  
6月2日(木) 夏期海岸対策協議会 総会(最終決定)

### ③4月27日(水)

下田市行政協力委員会(前期)  
退任区長表彰、今年度協力委員会嘱状交付  
市役所幹部職員紹介、各課等の業務内容・連絡事項について  
下田市区長連絡協議会...  
下田市区長会副会長に任命されました。副会長は社会福祉協議会の理事に自動的に選出されるそうです。  
連休中の爪木崎の様子について  
①サザエなどの密猟者が海上保安庁職員に発見されました。  
②斜面を使い浜への侵入防止ポールを越えて海女小屋奥まで侵入し、流木で焚火をしていた車を発見したため警察官に同席してもらい注意をしました。海上保安庁職員も来ていたため同時に調査を行いました。(モリを持参していたため注意)  
また、今後の課題として津島神社の祭典開催があります。  
特に神輿の担ぎ手を須崎に残っている人だけでは難しい天王組の組長にも須崎合同会議に参加していただき決定していきたいと思えます。さらに組の再編成・氏子会等大きな課題を抱えています。  
運営上慣れない事等が多々ありますが、区民の皆様のご協力を得ながら運営していきます。お気づきの点がありましたら連絡ください。

## 四月の実施行事

- 1日(金) 回覧日、カイト健康施術会(憩の家)
- 2日(土) カイト健康施術会(憩の家)
- 5日(火) わらいの輪の会
- 6日(水) 古着回収
- 7日(木) 須崎小学校入学式
- 12日(火) リサイクル分別収集
- 13日(水) 狂犬病予防接種(漁協前)
- 13日(水) 新・下田中学校入学式
- 14日(木) 下田岳精会詩吟研修会 中止
- 14日(木) 区協議会定例会
- 15日(金) 回覧日、
- 16日(土) カイト健康施術会(憩の家)
- 20日(水) 古着回収
- 25日(月) 海の安全推進会議
- 26日(水) リサイクル分別収集
- 27日(木) 夏期海岸対策推進支部長会
- 27日(木) 行政協力委員会
- 29日(金) 【昭和の日】

## 五月の予定行事

- 3日(火) 【憲法記念日】
- 4日(水) 【みどりの日】
- 5日(木) 【こどもの日】
- 7日(土) カイト健康施術会(憩の家)
- 8日(日) わらいの輪の会
- 10日(火) 回覧日、
- 11日(水) 海水浴場対策審議会
- 12日(木) リサイクル分別収集
- 12日(木) 区協議会定例会
- 18日(水) 古着回収
- 21日(土) カイト健康施術会(憩の家)
- 21日(土) 第83回国際黒船祭(憩の家)
- 22日(日) 第83回国際黒船祭(花火大会)
- 25日(水) リサイクル分別収集
- 25日(水) 浜崎青少年育成会
- 27日(金) 須崎区合同会議
- 31日(火) 高齢者フレイル測定運動

## 六月の予定行事

- 1日(水) 古着回収
- 2日(木) 天理教講話会
- 3日(金) 回覧日、
- 4日(土) カイト健康施術会(憩の家)
- 8日(水) リサイクル分別収集
- 8日(水) わらいの輪の会
- 15日(水) 古着回収
- 17日(金) 回覧日、
- 18日(土) カイト健康施術会(憩の家)
- 22日(水) リサイクル分別収集

### 下田市新庁舎建設の説明会

下田市では新庁舎建設基本計画案の策定から再三に亘り用地や施設変更などによって大幅に遅れています。今期新庁舎基本計画案(改訂版)を基に市民の意見を参考とするため基本計画に関する市民説明会を開催する。

日時・場所

令和4年5月12日(木) 19時

下田市民文化会館 小ホール

#### 説明項目

- ①現状と課題
- ②基本理念・導入機能
- ③施設計画
- ④整備手順等
- ⑤現庁舎跡地の活用方向性

### 須崎で見られる野鳥

丑嶋 久雄

#### 13, キジバト(雉鳩)

最近、鶯やイソヒヨドリ、美しい囀りが聞かれますが、それに混じって低いドスのきいた「デッポツポツ」という鳴き声が聞こえてきます。「キジバト」です。電線など高いところにとまって鳴いています。キジバトは体長約33cm。体色は雌雄同色で茶褐色から紫灰色、翼に黒と赤褐色の鱗状の模様があるのが特徴です。キジの雌に体の色が似ていることからキジバトとよばれるようになりました。ユーラシア大陸東部と日本に分布しており、日本では全国で見られますが「ヤマバト」という別名のとおり、かつては山岳地帯に生息し、めったに人前に姿を現しませんでした。1970年代には都市部にも現れるようになり、農作物への被害も出て、公園や神社などでは唯一、狩猟鳥に指定されています。公園や神社などでは多数見かけるドバト(堂鳩)はヨーロッパ原産の鳩ではありませんが、ハトの仲間です。雑食性であるキジバトは林の中や草地、農耕地など

どの地上を歩きながら採餌し、主に草や木の葉を食べるほかに昆虫類、ミミズなども食べます。鳩の子育ては一風変わっていて、ヒナが生まれると虫などの餌を口に運ぶのではなく、親が体内で作った「ピジョンミルク」とよばれるミルクを口移しで与えているのだそうです。イソップものがたりに、ハトとアリのお話があるのをごぞんじですか。どのかわいたアリの泉に水を飲みに行くと、落ちておぼれそうになりました。木の上からそれを助けたハトが、小枝を投げてくれたので、アリはそれにつかまり、たすかりました。しばらくして、猟師がハトをねらっているところを通りかかったアリは、猟師の足に噛みついてねらいをはずし、ハトのいのちを救いました。このお話です。キジバトが似合いますね。



須崎半島全てが学びの場のよさを生かし、心豊かな子供に

浜崎小学校校長 菊池 正仁

四月二十一日に、参観日、PTA総会が開かれました。これまで新型コロナウイルス感染症があつて、私にとつて、浜崎小学校に赴任して初めての対面でのPTA総会でした。会長さんをはじめとした役員の方々の皆様の尽力により、スムーズな会の進行となりました。総会の中では、進んで学校へ奉仕したい意のお力添えのメッセージもいただき、心に響きました。その後の学級懇談会でも、学級や他の子供たちに対する温かい言葉もいただきたいことを担任から聞きました。感染症対策として多くの制限がある中で、ご協力いただけただけは本当にありがたいことです。浜崎小学校のよさは、ご家庭の力に大きく支えられていることを実感しました。また、このようなご家庭が多いのは正に地域の力そのものだと思います。

工夫してあげれば、きっと「海馬」も発達するはず。脳細胞は自分の思うように配列する」と言われています。夢を描き、目標を達成したいという脳細胞は、その実現のために活動し、配列するそうです。そのことが行動につながり、行動の積み重ねが習慣になります。さらに、その習慣が子供の性格を形成していきます。つまり、よい夢・よい思いは、よい人生を導きます。すべての子供たちが自分の力を信じ、力を出して努力するように。今年も須崎区の皆さんの力を借りなければなりません。本年度は「須崎半島全てが学びの場」を合言葉に取り組んでいきます。日本全国に誇る天草漁、教科書で紹介されるシオ、自分で開く干物、海のおもしろさや豊かな生物、日本に三つある御用邸の一つ須崎御用邸、民宿発祥の地など、学びのチャンスにあふれています。これをただ「すごい！」だけで終わらせることなく、子供たちなりにもう一歩踏み込んで考えたり、意見をもちたり、発信したりできるようにしていきたいと考えています。子供たちの心豊かな成長のために、家庭・地域学校が連携・協力していききたいと思えます。この地区にはそれができるところです。また関係する皆さん、お会いできることも楽しみにしています。よろしくお願いたします。

4月の学校の様子

4/7 入学式 (14名の1年生が入学しました)



4/14 交通安全教室 (1~4年生)



4/21 授業参観日



### イノシシ

#### 4月の捕獲情報

14日(木)は、農 1頭 30キロメス  
法田跡地の附近にて

27日(水)は、農 1頭 20キロオス  
権石の貸し住宅にて

#### インシシに注意

先月号でも記載しましたが、インシシの活動が活発化しており広範囲に行動をしています。須崎の各所で出没している情報は聞いています。特に畑や山林被害のほか、畑道や土手の被害も多く見受けられます。猪駆除の会では、今まで通り駆除活動を継続していますが一向に減りません。思わぬ場所へ猪と遭遇するかも知れませんが、危害を加えず逃げて下さい。

### ご意見募集

市、区などへの要望、ご意見、ご提言

### 身近な話題

「わが家の自慢」何でも結構ですお寄せ下さい。

須崎協議会事務所

お悔やみ申し上げます

#### 《四月》

- 2日 田中 一男さん 73歳 (二好屋)
- 13日 田中 孝子さん 91歳 (小金屋)
- 14日 飯田 愛子さん 94歳 (恵屋)
- 30日 田中 和夫さん 78歳 (西は)